



颯爽と駆ける2026年に

明けましておめでとうございます。2026年が幕を開けました。1月8日(木)の始業式には、生徒たちの元気な顔が見られて大変嬉しく思いました。年頭の話として干支(午年)の話をしました。

干支はもともと、時間や方角を表し「午」は太陽が一番高く昇る正午を意味しますが「午・うま」と「馬・うま」がどうしてつながったのでしょうか。

理由を紐解くと、「馬」は昔から人々にとって特別な意味をもつ身近な動物だったことから、十二支が作られたときに真ん中を指す「午」という位置には「馬」があてられたようです。また、神社では「絵馬」という木の板に自分の願い事を書きます。絵馬にはその年の干支や縁起の良いものが描かれているので「絵」という漢字が使われ、その下には「馬」という漢字が使われていますが、これも疑問を感じます。どうして、「馬」という文字が使われるのでしょうか。

昔の人は「願いを神様に届けてほしい」と思い、神社に馬を捧げて祈る習慣がありました。しかし、本物の馬を捧げるのは大変です。そこで、本物の馬のかわりに「馬の絵」を板に描いて捧げるようになった……それが絵馬の始まりのようです。3年生は合格祈願をした人もいたことでしょう。きっと、馬が神様に願い事を届けてくれるはずです。今年の干支の「午年」にあやかって、2026年は颯爽と走る馬のように夢に向かって挑戦していきましょう。

これから3年生は自ら考えた進路に挑戦し、決定し、3月19日に田柄中を卒立っていきます。1年生、2年生もそれぞれ1年間の総仕上げを行って進級します。不安や悩みごとも出てくるかもしれません。我々大人が気付いて手を差し伸べていかねばならないと思いますが、時にゆとりがなく、大人も自分のことで精一杯というときもあります。そのため、悩んだときや不安があるときには自分から声をあげること、SOSを発信することも大切になってきます。始業式では、そんな話もさせてもらいました。

ご家庭と学校は「子どもたちに幸せになってほしい」という同じ願いをもっていると思いますが、ご家庭の数だけ願いがあり、その順位や方針は違っていると思います。やはり、対話を重ねながら協力体制を築いていかねばなりません。今年も学校に足を運んでいただき、様々なご意見をいただきたいと思っています。お忙しいとは思いますが、ぜひご理解、ご協力を願いいたします。

教職員一同、「明るく元気で楽しい学校」づくりのために、生徒たちとともに頑張っていきたいと思います。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

結びに、生徒の皆さん、「悩み事のほとんどは話した瞬間に楽になる」と言います。そして、皆さんの周りには、同級生や先輩、後輩、我々大人もいます。田柄中はSOSが出せる温かい場所です。安心して相談してください。校長室の扉も開けておきます。

田柄中レポート

★12月18日（木）防災訓練（光が丘消防署との連携）



ここ数年、日本各地で大きな地震が起きており、関東でも防災意識は高まっています。そこで、今年度は光が丘消防署のご協力を得て、例年とは違う避難訓練を実施しました。まずは、避難訓練の様子を消防署の方々にご覧いただき、講評していただきました。そして、各学年に分かれて、1年生は消火器訓練、2年生は簡易担架づくり訓練、3年生は煙体験を行いました。専門家に来ていただくメリットは大きかったです。

被災した際に、避難所を支える働き手となれるように様々な知識と実践力を身に付けていきたいと思います。

★12月19日（金）ルールメイキング実行委員会



本校の一つの特色ともいえる委員会がこの委員会です。希望者は誰でも入ることができる委員会です。校則の見直しをメインとして、全生徒にアンケートを取り、校則の見直しに挑戦しています。

先日は教員との意見交換、この日は、評議員（生徒）にプレゼンを行い、意見交換をしました。よりよい案を作成して校則の見直しをしていきます。自分たちが主役となって活動する学校を目指しています。

★12月23日（火）生徒・校長ミーティング



毎月行っている生徒会本部役員と校長の意見交換会です。生徒の声を直接校長に届けることを目的にやっています。最近は、だんだんと打ち解けて、様々な話題について話しています。どうして？なぜ？という疑問をぶつける機会にもなっていますし、校長も悩みを相談しています。貴重な機会です。

★12月26日（金）小中連携（リトルティーチャー）

冬休み初日は、普段から小中一貫教育を行っている田柄小学校に中学生が訪れて、小学生の書写指導のサポートを行いました。いわゆるリトルティーチャーです。今回は冬休みの宿題となっている「書き初め」です。たくさんの児童を相手に教える難しさと楽しさを学びました。



＜今後の予定＞

1月10日（土）
～13日（火）練馬区中学校生徒作品展
16日（金）連合ダンス発表会
19日（月）生徒会朝礼 避難訓練
23日（金）国際理解教室（1年生）
～25日（日）スキー移動教室（2年生）
26日（月）2年生振替休業日
27日（火）2年生振替休業日

～2月1日（日）連合書初展
2日（月）全校朝礼 校内作品展開始
6日（金）いのちの授業（2年生）
7日（土）学校公開 学校評議員会
校内作品展終了 入学説明会

【表彰】部活動等、頑張っています！<敬称略>

女子バレー部

第3ブロック交流会 第3位

優秀選手賞 KFさん SUさん